
 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山陰近畿自動車道早期実現促進大会  

 【開催日時】令和５年１１月３日（金） １３：３０～１５：３０ 

 【場  所】京都府丹後文化会館 ホール（京丹後市峰山町） 

 【主  催】丹後・地域高規格道路推進協議会（舞鶴市、宮津市、京丹後市、伊根町、与謝野町） 

 【後  援】京都府、京都府高速道路網整備促進協議会 

 【内  容】○オープニング １開会宣言 ２主催者挨拶 ３来賓祝辞 ４来賓紹介  

５祝電披露 ６基調講演 ７概略ルート説明 ８意見発表 ９大会決議  

10 要望書手交 11 がんばろう三唱 12 閉会挨拶 

 【参加者数】約４００人 
 【来  賓】◆国会議員 

本田太郎衆議院議員、西田昌司参議院議員、吉井章参議院議員 
◆国土交通省 
 水野宏治近畿地方整備局道路部長、犬丸潤福知山河川国道事務所長 
◆京都府 
山下晃正副知事、平井公彦丹後広域振興局長、濱田禎建設交通部長、 
西岡久建設交通部理事、市原隆丹後土木事務所長 

◆京都府議会 
石田宗久議長、中島武文議員、森口亨議員、武田光樹議員 

       ◆京都府道路公社 
        神敏郎理事長、小出美次常務理事、小林暢彦理事 
       ◆京都府土地開発公社 
        藤森和也理事長、中久保忠伴常務理事 
       ◆但馬・地域高規格道路推進協議会 
        土生田哉豊岡市副市長 

【オープニング】市立峰山中学校吹奏楽部  

「山陰近畿自動車道 概略ルート ３案」 
京都府丹後土木事務所 所長 市原 隆 様 

協議会からの要望事項である地元希望ルート帯の中で 

網野・浜詰・久美浜の３箇所のIC、都市計画決定済みの 

網野ICを市街地に近づける案を含む３案。 

地元の皆様の意見を踏まえ、国と相談しながら 

概略ルート決定に向け精一杯取り組んでいきます。 

日本最大級とも呼べる山陰近畿自動車道のミッシングリンクは、 
日本において大きな課題。国としても山陰近畿自動車道が１日も 
早く実現するよう、府県とタッグを組んで進めて参ります。 

「道路行政を取り巻く最近の情勢について ～全国高規格ネットワークと山陰近畿自動車道～」 
国土交通省近畿地方整備局 道路部長 水野 宏治 様 

【講演の主な項目】 
・近畿圏の高規格道路ネットワークの歴史 
・都市間連絡速度の海外比較 
・山陰近畿自動車道の整備効果・現在の整備状況 【開会宣言】 

 副会長(与謝野町長) 

山添 藤真  
 

山陰近畿自動車道は、
私たち丹後に住まう者
たちにとって、長年に
わたっての悲願。道路
の早期完成が推進され
ることを願い、大会を
開催します。 

【主催者挨拶】会長(京丹後市長)中山  泰  
 山陰近畿自動車道は日本海国土軸の一翼を担う、広域連携ネットワークを形成する極めて重

要な道路だが、現在は日本海側唯一の高規格道路網のミッシングリンクとなっている。 
周辺に陸上・海上・航空の各自衛隊、米軍サイト、海上保安庁などの国の安全確保に欠かせな
い施設が展開し、太平洋側の大規模災害に備えたリダンダンシー確保の上でも重要不可欠で
あり、早期全線供用は待ったなしの状況。 
昨年は有料化の提案をいただく中で、最大限の整備加速化のため、地元としてギリギリの受
け止めを判断した。 
是非とも事業の加速化が明確にわかる形で、１日も早い早期全線整備に向けて、地域を挙げ
て強く強く願います。 

衆議院議員  

本田 太郎 様 
参議院議員  

西田 昌司 様 
参議院議員  

吉井 章 様  
京都府副知事  

山下 晃正 様 
京都府議会議長  

石田 宗久 様 

大会決議（概要) 
今年度の促進大会では下記の決議を参加者の満場一致での承認に基づき、早期全線整備の

加速化を国府の関係者へ強く要望しました。 
一.令和１０年代の府県境までの計画的な早期全線整備  
一.網野ＩＣから府県境区間の早期の都市計画決定 
一.料金徴収開始までの大宮峰山ＩＣから網野ＩＣ間の事業化  
一.大宮峰山道路とアクセス道路の令和８年度までの完成に必要な予算措置  
一.「５か年加速化対策」予算・財源の確保の抜本的な強化充実  
一.抜本的に強化充実した国土強靱化実施中期計画の早期策定と予算・財源の別枠確保  
一.地方整備局等の体勢の充実・強化 

【来賓祝辞】  
 

山陰近畿自動車道は「命
の道」であり、生活を支
える道路。行くべきとこ
ろにしっかりと繋がるこ
とが大事。地域の声を最
大限生かす形で事業を進
めていくため、地元・府
と共に汗をかき、国の予
算もしっかり確保できる
よう頑張っていく。 

道路行政が遅れてきた一
番の原因は、財政の誤っ
た考え方の蔓延による公
共事業の供給力不足。 
財政の考え方を正し、供
給力の確保に向け、地元
の一番の願いである山陰
近畿自動車道が早期完成
できるよう、全力で議論
を進めていく。 

高速道路利用が伸びない
要因として高速料金や欧
米に比べ長いインター間
距離、一般道の整備不足
があるが、一番の要因は
ミッシングリンク。道は
繋がってこそであり、し
っかり進めていくため、
予算の確保に全力を尽く
していく。 

昨年の大会で、地元の方
に大きな決断をしてほし
いと依頼し、決議をいた
だいたことで、本日３つ
のルート案を示せること
となった。これからの議
論が本当に実りのある道
路の実現に繋がるという
思いで、ご協力をお願い
したい。 

道路整備は災害時の迅速
な復旧やリダンダンシー
の確保に繋がり、地域の
安全安心の向上に不可欠
であり、地域の創生・発展
に繋がる。全ての皆様が
心豊かに生き生きと暮ら
すことのできる社会の実
現に向け、全力で取り組
んでいく。 

【基調講演】  
 

【概略ルート説明】  
 

１曲目 風になる 

２曲目 Mela！ 



                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

                                                                                            

 

京丹後市観光公社  地域本部長 田中 智子 様 

京丹後への観光客はほとんど関西方面からであり、中国

地方からの誘客のためには、山陰近畿自動車道を西へ延

伸し但馬・鳥取空港とのアクセス改善が重要。 

関西万博やその先を見据え、交流人口拡大のため、山陰近

畿自動車道の早期実現を心から切望します。 

中山商事株式会社  代表取締役社長 中山 良 様 

物流業界として、山陰近畿自動車道の全線開通によるア

クセスの効率化がもたらす生産性向上や労働環境の改善

などに非常に期待している。 

人の生活を豊かにする山陰近畿自動車道の早期全線開通

を熱く希望します。 

 

【意見発表】  
 

【閉会挨拶】会員（宮津市議会議長）長本  義浩  
 

【決議文採択】監事（京丹後市議会議長）谷津 伸幸  
 コロナ禍からの回復に向けた地域経

済の復興を実現するためには、ミッ
シングリンクである山陰近畿自動車
道の早期全線整備が不可欠。また、山
陰近畿自動車道の整備加速化のた
め、令和７年度からの一部利用者負
担を甘受したところであり、計画的
かつ着実な整備推進と先線の早期ル
ート決定が欠かせない。 
地方創生を加速前進させていく必要
性が高まっているため、次の事項を
強く要望する。 
 

高速道路網をはじめとする幹線道路
網の早期整備は、私たちの丹後地域
にとって最大の悲願であり、山陰近
畿自動車道に寄せる期待はひとかた
ならぬものがある。 
網野から府県境までの区間の概略ル
ート案が示されたことは全線整備に
向けた着実な一歩。地方創生を前進
させ、丹後地域を将来に夢と希望の
持てる地域へと私たちの手で実現す
るため、一致団結し努力してまいり
ます。 

【要望書手交】  
 

【がんばろう三唱】 発声：監事（舞鶴市議会議長）上羽和幸  
 

【ご祝電】  
 

衆議院議員  

田中 英之 様 
衆議院議員  

竹内 譲 様 
参議院議員  

足立  敏之 様 

参議院議員  

佐藤 信秋 様 

京都府議会議員  

池田 正義 様 

鳥取豊岡宮津自動車道整備推進協議会 

深澤  義彦 様 

発声は上羽舞鶴市議会議長、左から長本宮津市議会議長、水野近畿地方整備局道路部長、谷津京丹後市議会議長、山下京都府副知事、 
山添与謝野町長、西田参議院議員、中山京丹後市長、本田衆議院議員、上山伊根町副町長、吉井参議院議員、石田京都府議会議長 

左から長本宮津市議会議長、水野近畿地方整備局道路部長、谷津京丹後市議会議長、山下京都府副知事、山添与謝野町長、西田参議院議員、
中山京丹後市長、本田衆議院議員、上山伊根町副町長、吉井参議院議員、上羽舞鶴市議会議長、石田京都府議会議長 


